# Administrador de El Liberal

80 SUBSCRIBE en la Câsa de El Liberal, TURGS, 7, y un la Rapsieria High-Lipe, Savilla, 1a-Loc Anuncios es recidea en la Administracion durante el día, y en la IMPRENTA durante la noche.

Número Subito 5 Céntimos.

## El Liberal

Es el periódico de mayor circulación de España

## EL DEBER DE LAS OPOSICIONES

Andan los parkidaries del justo medio sumamente slarmados, peasando
en lo que aqui va à suceder ei se malogra el presupueste de Marias.

Es dificilismo, según ellos, que la
Comisión retires su dictemens, y estando
parte de la comisión retires au dictement, y estando
parte de la comisión como el comisión el comisi

ceipa. Li presupavara pasa. Creemos nosotros que las oposiciones se inclinan á adoptar la misma actitud, obligadas por el clamor unánime de la opinión y por la propia conciencia. Si eso se aprobara, resultaría esto

opinión y por la prepia conciencia. Si eso se aprobara, resultaria esto otro.
Cue por mandate del Gobierno, y con la venia de sus escubridores, se suspendan los descehos individuales, so procurso de la contra del contra de la contra del la contra del la contra del la contra de la contra de

intos que no hana exessedo nunca en el Código.

Para seo se declara que es un ovimon la morosidad influetaria y un atenhado de la presenta de la composición de la prevalecará, un escadulado tan amorma, porque si prevalecará, quinci caería volver á instigar en nombre del principio de autoridad, de la disciplina social y de las necesidades de gobierno de los contribuyentes rebasicas?

Las minorias cumplirén con su deber, voluntariamente las más, y ferzadas por una incontrarrestables precion las obras.

Les minorfas cumplitérecos nu deber, voluntariamente las más, y ferzadas por una incontrarrestable presión las otras.

Se ha patentizado en estos últimos días que sólo de su tolerancia vive el ciobierno, y si abora fiaquean, como días que solo de su tolerancia vive el ciobierno, y si abora fiaquean, como dia que son de la comerciado, esta de la consión de que se robabiliten si quieren.

Ha llegado la consión de que se robabiliten si quieren.

Querrán:
Obstrucción por obstrucción, mayor que la de aquellos que en defensa del país se oponen al ourso de leyes arbitáriarias, est ale aquellos cortos que, validados del número, amonaran con la figuraria, est ale aquellos cortos que, validados del número, amonaran con la composição de superioridad en que para aventajar-se incurren los poderosos.

Lo es de atendes de numbres un horror que no inspiran las hechos.

Lo es de atendes sá nación, sobre enjas desgarradas vestidaras están solhando suertes los que la crucificaron. Si las minorias camplen como deben, i su airededor se agruparda, para animarias y darles la violoria, las fuerzas y medio está pala la confidación de consultado esta de la convisión que se les atribuye de cerrar el paso, suceda lo que sucedire, al presupuesto de Marina, y el país los aplaucitas, à pesa de la munto que lo han agravindo, dejando para más adelante.

En su conveniencia está, si de voras profesas sentimientos y outros de que hacerse en las Cortes.

(FOR TRIARONS)

as places del Corazón de Jesús Republicanses y carlistas Republicanses y carlistas (Grazola). Se reciben de Marcela incidias reconquilizados (Fibarces) neiticas reconquilizados, estados la manos, esarbo ande o nose bandes, as espublicanse, y otros estandarto con el El pueblo tendrá 14,000 anos, y ado 400 son republicanse. El recio con carificias. Parceo que do rigue del conditios obediares de gru haya sparreolto en la seasa de un són de Jesús puesta hacia shajedel Coracón de Jesús de Coracón de Jesús de Coracón de Jesús de Coracón de Jesús de

Témese que repercuena assistal. sapital. El gobernador manda ahora fuerzas de la guardía civil, à las órdenes de un oficial. Raina cran expectación.—Mutrin,

Castellon 8 (8 n.).

La presencia de a guardia civit enviada por el gobernador ha restablecido algún tanto la tranquilidad en Villarresa.

La excitación, sin sunbargo, continúa.—
Mhartin. Más noticias de Villarreal

# UN VOTO PARA HOY

"Hay que dejar la mentira y desposere con la verdad; hay que abandonar las vanidades y sujetares é la realidad, reconstituevando chos los organismos de la vida nacional sobre los cimientos modestos, pero firmes, que nuestros medios nos consienten, no sobre las formas tuceas de un convencionalismo que, como á nadie eugala, à todos desalienta y burta.

No hay que fingir aresenades ni astinieros domice solo hay editiolos y planieros de solo hay editiolos y planieros de un consortente de superior esquadera que no maniforna mi disparan, ni fijar como ejércitos las meras agregaciones de mozos sorteables, ni empeñarnos en conservar más de lo que podemos administrar sin ficciones desastrosas, ni prodigar recompensas para que se deduzcan de ellas herofamos..."

Francisco Silveia.

# SULL' OCEANO

SULL' OCEANO

La discusión del presupuesto de Marina ha levantado una tempestad; nada de lo dicho es nuevo, pero lo parece por el asombro y enojo producidos. Si al lector no le molesta, recapitulomos como la marina española.

Por boca del ingeniero naval y diputado de la mayoris Sr. Luacos, sabemos que al cuerpo general de la Armada se le viene atribuyendo la dirección en la coastrucción del material de la escuadra, cosa kan ajena de su compedirigir las obras de su catedral.

Por boca del Sr. Suárez Inclán, exfiscal del l'Tribunal de Cuentas, nos enteramos de que la marina es un cantón que vive con el Gobierno, bajo el régimen del concierto econômico, reducido á que vive con el Gobierno, bajo el régimen del concierto econômico, reducido á y el cantón martino lo gaste como lenga de biena. 6 á mal; sistema Juan Palomo.

Por boca del Sr. Maura—á sete no he de presentanto yo al público—se hace notorio que los estadistas españoles, hasta la lecha, no se shan propuesto tamos, ni para quó la necesitamos, y en virtud de esta dejación de atribuciones por parte de los estadistas, los marinos, que sustituyen á los ingenieros en los arcenales y á los representantes del fino en la folicias, dargan también con la con la con del contra de la contra de la vida naval de un país.

Ya empujada por esta pendiente, la marina españole, esta en todas partes

arsenales y à los representantes del fiso en las oficinas, cargan también con
la pesadumbre del pensamiento político que debe presidir à la vida naval de
un país.

Ya empujada por esta pandiente, la
marina española está en todas partes
donde no hace falta, yes neces en toda
hasta el movimiento mercantil de los
puertos. Claro está; no la quoda tiempon i dinero para frecuentar los únicos sitios y practicar los únicos actos
propios del instituto. En pólvora y
municiones para práctica de tiro, hay,
según Maura, cazador de codornices
que gates más que nuestra marina; en
carbón para navegar se andará ello por
ello con la municiones. Carbon de para,
resulta en tiempo de guerra que los que
asten del puerto decididos à pelsar como soldados, tienen que resignares a
morir como màrtires. En este mundo
no sucede nada que no deba suceder.
Exouso decir que no reconozo el
menor derecho à darse por aludidos à
la infiniada de marinos que jamás han
puesto mano en un presupuesto demenor derecho à darse por aludidos
à la infiniada de marinos que jamás han
puesto mano en un presupuesto
de querer molestarlos.

Y dejo para día próximo otro aspecto interessute y más general de la
discusión del presupuesto de Marina
que hasta ahora acilo conozoo impericetamento pro los extractos de la preusa,
debido à que mi salud no me ha permitido asistir à los debates ni eszar el
Diario de Sesiones.

Genero Alaz-

# EL DIA DE AYER

### Comentarios

Comentarios

Hubo ayer mucha concurrencia de diputados y otros hombres políticos en el salón de conterencias y pastilos del Congreso, donde se habí en tonos muy resultados del constante de la constante de la constante del presupunesto de Marine.

Los individuos de las minorias que tomaban parte en esas conversaciones mostrábanse decididos é no retroceder in consentir, por tanto, que prospere la torpisma obra ministerial.

## La minoria republicana

Fueron más animados los comenta-rios cuando á última hora de la tarde-termino la reunión de la minoría repu-blicana, y fueron conocidos sus acuer-dos.

Uni dos horas estavieron deliberando.

Adordaron presentar una proposición análoga á la del señor conde de
Romanones, por si dete no matiene la
suya, pidiendo la retirada del presupuesto de Marina, para que sea reformado con las bases que el Sr. Prieto y
Canles presentó en la Comisión general de presupuestos.

Si el conde de Romanonas mantienes
and prestarán resulto apoyo.

Desiberó también la minoría republicana sobre los medios de hacer completamento elicaz su oposición, recurriendo à todos los medios parlamentarios,
y acordó aplazar la resolución sobre el
alcance de éstos hasta ser consultados
hy los señores Pl y Margall y Pálma
que no pudieron assistir à la reunion de
syer.

Expectación

### Expectación

Expectación

Parecieron muy bien aquellos acuerdos, y el interés de todos se encaminó á despojar lo que para no pocos era una incógnito.

Tratabase, en suma, de averiguar cuál será la conducta que el Sr. Sagasta traco á la minoria que acandilla.

Aumentaba las dudas el hecho de que ao hubieran conferenciado cua el jede de parte de la composição de la persona de la composição de la composição de la persona que lo habían vinitado.

Pero encohe, el jefe del partido liberal se expresaba en términos que dispana toda duda respecto de su actitud.

El Sr. Sagasta

### El Sr. Sagasta

paban toda dida respecto de su activiud.

Ell Sr. Sagasta a

El Sr. Sagasta dijo anoche lo siquiente:

"Hablaré con mis amigos en el Congreso mañana en las primeras horas de la tarde, para convenir la conducta que hemos de seguir según los incidentes que surjan del debata.

Desde luego, el conde de Romanones apoyarás un proposición, que presento apoyarás un proposición, que presento apoyarás un proposición, que presento de la discusión, no consentirá que ninguan otra se adelante de sea que pertenece à la minoria liberal.

La Comisión debe retirar el presupuesto de Marina, porque ces proyecto no puede ser aprobado ni consente reforma por medio de emiton das presentando daro.

El mismo Silvela, que lo defendió tan desdichadamente, vino á confirmar que el proyecto no tiene defensa.

Por grudencia y por patrictismo debe sor retirado.

Si el Gobierno persiste en su torpaza vendrá entonces la votación, en la las mnorias de contundirnos todas las minorias de contundirnos todas las minorias de contundirnos todas las minorias de contundirnos todas las mnorias de contundirnos todas des morias de contundirnos todas las mnorias de contundirnos todas las mnorias de contundirnos todas des morias de contundirnos todas des morias de contundirnos todas las mnorias de contundirnos todas las mnorias de contundirnos todas des morias de contundirnos todas las mnorias de contundirnos todas de las oposiciones tendrán que resolver sobre su conditos interas.

Y desde luego lo que ha de resultar fatalmente es que el ministerio vivirá, fatalmente es que el ministerio vivirá,

Para el souerdo que habiera de recaer, yo habiaría con los otros jetes de
las oposiciones.
Y desde luego lo que ha de resultar
fatalmente es que el ministerio vivirá,
lo que viva, el permanente conflicto
hasta que llegne su última hora.
Imprudentemente ha promulgado
Silvela la ley cambiando el año económico por el año natural.
Al paso que van las cosas es evidente
que llegará el 1.º de Emero sin que estén aprobados los presupuestos.
El (doblero se encontrará entonos
fuera de la ley esta poder cobrer los bributos.

faera de la tey sun pouer com-butes.
¿Es posible que continué viviendo sai?
Silvela tiene que optar ó por un gran arranque de patriotismo, ó por sucum-bir bajo el peso de tantos y de tan gra-ves conflictes.

bir bajo el peso de tantos y de tan gra-ves conflictos.

Mafana estará atento al desarrollo que adquiera el debate que quedo pen-diente en la sesión de ayer, y si veo que se prolonga mucho, pediré entoncos que se disouta la proposición de Roma-nones.

Y á partir de ese momento, Dios Y a partir de ese momento, Dios dirá... Estas fueron las manifestaciones que anoche hizo el Sr. Sagasta.

ADMESIONES A LA COMISION PERMANENTE

## CAMARAS DE COMERCIO

El Sr. Paraíso ha recibido, además de las que ya conceen nuestros lecteres, las si-guientes:

## Wading del Campa

Medius del Campo
Cámara de Comercio, reunida Asamblea
aver, accordo reiterar adhesión y apiaudir
Manificsto. Identificámonos con programa
Zaragoza, protestando de ruedas indiles y
aveseo de tributación.—Presidente, Jerónimo García.

nion personal.—Presidents, Cherr, secretario, A. Betlo.

Gremios Arévalo reunidos felicitau por
sus trabajos en bien del país à la Comisión
permanen de la comisión de la comisión
permanen de la comisión de la comisión
permanen de la comisión de

Aproeba gestiones reatzadas por Comi-ión permanente para economías reorgani-ación de servicios y rectificación de im-uestos.—Molero.

pusetos. — Molero.

Puerte de Santa María

Liga de Contribuyentes y Productores
confirma adhesión programa Zaragoza, apoyando procedimiento legal. — Presidente,
Raiz y Ruiz.

# PARÍS

### EL ÚLTIMO COMUNERO

Mientras los socialistas del Congreso discuten con razones dignas del nitimo burgués de Calais si los revolucionarios deben ó no deben formar parte de ministerios conservadores, una socialista libro vuelve à Paris después de ministerios conservadores, una socialista libro vuelve à Paris después de largos años de desiorior, y principia en el bestro de la botta nitieria universal.

20 sacordáis de clia? Hace treinta años, durante la Commune, iba de barricada en barricada vendando heridas, animando foorazones, enseñando energis; ibs, cual un fantama rojo de sangro y de dolo, señalando con el midio de versalles, para que los fuelles de sus compañeros tiresen contra ellos; ibs rápida, livida, llevando tras el la muerte y la venganza.

Los comuneros llamaban «Nuestra Schora del Coraje». Sua enemigos solian designarla con el nombre de Montales, para que los fuelles de sus compañeros tiresen contra ellos; ibs rápida, livida, llevando tras el las muerte y la venganza.

Los comuneros llamaban «Nuestra Schora del Coraje». Sua enemigos solian designarla con el nombre de Montales, para que los fuelles de sua compañero de la deseñacia de la guerra civil man encannola de la deseñacia de la guerra civil mas encannola de la guerra civil después del combate, mientras los demis desoausaban, seguia trubajando en las moches trágicas de la guerra civil mas encannola de la guerra civil de la gue de los elentes de dolos y de agonia, el más valiente no fue in Hochelort, in Henry Batera, il Hunber. El más valiente no fue in Hochelort, in Henry Batera, il Hunber. El más valiente no fu

E. Gómez Carrillo.

## DE TODAS PARTES

La luz embotellada
Con este mismo título lecemos en un cosga de París: Parcos que por esta vez podremos real y ver aderamente embabliar la luz. Un sabio americasa

y var interance embotellar is inz.

y var interance embotellar is inz.

Un sabio americano saeba, en efecto, de
Un sabio en esta de la constanta de la contractiona de la contract

Mr. J. W. Jackson se suicidó reciente-onte, envenenándose y disparándose una

ant. o. vv. Johnson se simino recenteration.

In the control of th

Les suches
El cabo itaismo Sanotis ha concegrado
al sucho un estadio interceante, curo resultado se el siguiente:
De cada 100 adultos se anonentran 9 en
cada sexo que acuñan jamás, los demás
tentos proceso en más fracuencia que los
hombres.

at, y les majeres con más fracuencia qui los hombres.
De cada 100 hombres, 50 sueñan raras veces, 37 á menudo y 18 constantemente.
De cada 100 migros, 63 sueñan constantemente.
As con fracuendo 3 y 18 pocas veces.
También ha hecho observaciones particulares respecto at sueño de los que oficialmente açarecen como criminales, y al revie de lo que generalmente de lo que de constantemente açarecen como criminales, y al revie de lo que generalmente de posedilla.

Aunque con alguns tardanza, van llegando interceantes detalles de la dittima acción librada à ortilas del rio Modder. Con gran sorpresa de los ingleses, los boera se rediraron del lugar de la acción à las cinno de la tarda. A que se debit desta retirada el acción à las cinno de la tarda. A que se debit desta retirada en buen orden? No se la explicar. El redirado de la corda del corda de la corda de la corda de la corda del corda de la corda de la

# LOS TABACOS DE CUBA EN ESPAÑA

### OBSERVACIONES DE UN FUMADOR

Combatiando el coministero Sr. Autón in totalidad dal presupuesto de Marian, est la sesión del martes último, decia asi:

«—Los espadoles gustimos en tabaco 123 millones de pestados gustimos en tabaco 125 millones de pestados espados en 126 millones de la firma de tatados en 126 millones de pestados en 126 millones de la firma de tatados en 126 millones de la firma de la firm

ba D. Tirso—sizo las catidades y precios de las distintas marcas, fibricas, vilolas de apolita de la catidade marcas, fibricas, vilolas de apolita de la catidade del catidade de la catidade de la catidade del catidade de la catidade del catidade

Con este nombre se conoce al formado receisatemente por las Companias Henry Circy
con este nombre se conoce al formado receisatemente por las Companias Henry Circy
Teclories, sello por radioar on Londres el
domicilio solal de esta poleroseliam empresa y por hallarse confiado à un ciudadano ingles, lord fivery, la presidencia de su
Consejo de administración.
May digna de estoriis es la forma on que
se concentra organizada dicha imprianto
Al unirse las tituladas Henry Clau y Ri